

Vélay SECHURA

Así es...

13
Años

Contribuyendo al Desarrollo
de la Provincia de Sechura

FOSPIBAY
Fondo Social del Proyecto Integral Bayovar



**Construyendo esperanza,
igualdad y futuro**



Sechura Construye Futuro: PRIMERAS PIEDRAS QUE TRANSFORMAN VIDAS

FOSPIBAY impulsa obras que llevan luz, educación y esperanza a Sechura.

En distintos rincones de la provincia de Sechura, los pobladores se reúnen con emoción para colocar una primera piedra. No es solo cemento sobre tierra: es la señal de un futuro que empieza a levantarse con fuerza. Gracias al trabajo conjunto y la inversión social del **Fondo Social del Proyecto Integral Bayóvar (FOSPIBAY)**, se inician proyectos que cierran brechas históricas en servicios básicos y educación.

Electrificación en Rinconada Llicuar: Cuando llega la luz, nace el progreso

Con una inversión de 5.3 millones de soles, FOSPIBAY dio inicio al proyecto de Reforzamiento y Ampliación de la Red Primaria y Secundaria de Electrificación en Rinconada Llicuar, que beneficiará a más de 1,700 familias en Rinconada, Dos Pueblos, Llicuar y asentamientos aledaños.

Para las familias, esto significa seguridad en las calles, fin de las conexiones no aptas y la posibilidad de que los niños estudien de noche. Es parte del programa "Iluminando Sechura", con el que FOSPIBAY busca cerrar la brecha de acceso a energía eléctrica en toda la provincia.

"*Donde llega la energía, nace el progreso*", repiten los vecinos, convencidos de que esta obra es el inicio de una nueva etapa.


Cifras Claves

- 3.2 km de red primaria
- 18 km de red secundaria
- 659 luminarias LED
- 1,700 conexiones domiciliarias



Nueva I.E. Micaela Bastidas: Aulas seguras para los más pequeños

En el corazón del A.H. Micaela Bastidas, los más pequeños estudiaban en aulas prefabricadas de triplay y módulos provisionales. Lluvias y sismos ponían en riesgo sus vidas y limitaban su aprendizaje.

Hoy, gracias a una inversión de más de 4.7 millones de soles, se levanta el nuevo local de la I.E. N° 1229, con modernos módulos de dos pisos que incluyen aulas pedagógicas para niños de 3, 4 y 5 años, aula de psicomotricidad, salón de usos múltiples, zona administrativa, típico, cocina y juegos infantiles.

La infraestructura contempla accesibilidad, circulaciones techadas y seguridad antismismica. Todo pensado para que la educación inicial se viva en condiciones seguras, alegres y motivadoras.

Para las familias, la obra es más que concreto y ladrillos: es la garantía de que sus hijos tendrán un futuro con mejores oportunidades desde sus primeros años.



⚡ Cuando la luz llega, la vida cambia: Bellavista enciende su futuro

En Bellavista de La Unión, un distrito que por años vio crecer asentamientos humanos a la sombra de velas y conexiones improvisadas, hoy empieza a escribirse una nueva historia. Una obra largamente esperada se hace realidad: el "Mejoramiento y Ampliación del Suministro Eléctrico Domiciliario", impulsada por el Fondo Social del Proyecto Integral Bayovar (FOSPIBAY) en coordinación con la Municipalidad Distrital de Bellavista y con el respaldo de la comunidad.

Con una inversión cercana a los tres millones de soles, FOSPIBAY financia una obra que instalará 595 nuevas conexiones domiciliarias en sectores de Bellavista, San Clemente, Miraflores y Alto de los Santiagos. Calles que antes eran oscuras y peligrosas, hoy se iluminarán con modernas luminarias LED; familias tendrán por fin electricidad continua y segura; niños que hacían las tareas a la luz de una vela, podrán estudiar con tranquilidad cada noche.



CIFRAS QUE ILUMINAN ESPERANZA

- 💡 **595 conexiones domiciliarias** en 4 localidades.
- 👩‍👧‍👦 **Más de 450 familias** beneficiadas directamente.
- ⚡ **Repotenciación de 4 subestaciones eléctricas** y construcción de 2 nuevas.
- 💰 **Inversión total: S/ 2,839,768.34.**

Semillitas de Oro:

Estimulación temprana en espacios seguros

En Rinconada Llicuar, la sala de estimulación temprana **Semillitas de Oro** mostraba un grave deterioro, con paredes agrietadas y ambientes inseguros. Hoy, con la colocación de la primera piedra, inicia la renovación total del local.

El nuevo proyecto contempla un ambiente de usos múltiples, cocina, servicios higiénicos para niños y adultos, patio de ingreso, cerco perimetral y mobiliario completo para el nivel inicial, además de juegos, equipamiento y electrodomésticos para la atención integral de los pequeños.

Las familias celebran que, desde la primera infancia, sus hijos cuenten con espacios de calidad que estimulen su desarrollo y garanticen su seguridad.

FOSPIBAY: Uniendo esfuerzos para transformar Sechura

Estos proyectos reflejan el impacto positivo de destinar de manera eficiente las regalías de la actividad minera no metálica. Gracias al trabajo conjunto entre la Municipalidad Provincial de Sechura, la Compañía Minera Miski Mayo y el Ministerio de Energía y Minas, FOSPIBAY impulsa obras que mejoran la vida de miles de familias.





INFRAESTRUCTURA QUE GENERA ESPERANZA PARA LOS NIÑOS

FOSPIBAY IMPULSA MEJORA INTEGRAL EN LA I.E. N°14019 DE BELLAVISTA DE LA UNIÓN

En el caserío de Soledad, distrito de Bellavista de La Unión, la comunidad vivió una jornada histórica. Con emoción en los rostros de estudiantes, madres de familia y docentes, se inauguró el proyecto de "Construcción de cerco perimetérico y servicios higiénicos y/o vestidores para estudiantes en la I.E. N°14019", financiado por el Fondo Social del Proyecto Integral Bayóvar (FOSPIBAY).

Y es que más que una obra, se inauguró **esperanza**: una escuela que hoy cuenta con espacios dignos y seguros para garantizar una educación de calidad a las niñas y niños de esta comunidad rural.

Un proyecto que transforma la escuela y la vida comunitaria

Con una inversión de S/. 583,580.98, cuyo expediente fue formulado por la Municipalidad Distrital de Bellavista y financiada por FOSPIBAY, se logró acercar el servicio de calidad educativa a la población, el proyecto contempla:



Módulo moderno de servicios higiénicos y vestidores para estudiantes.



Renovación completa del aula pedagógica, con techo elevado, cielo raso y nuevos acabados.



Mejoras en la cocina y comedor escolar, que ahora son más seguros y funcionales.



Construcción de un cerco perimetérico de 63.52 ml. con portón de ingreso.



Patios, rampas, gradas y áreas verdes para la recreación y la convivencia escolar.



Juegos recreativos techados sobre patio con grass sintético.



Construcción de cisterna e instalación de un tanque elevado de 1500 litros.



Entrega de mobiliario y equipamiento moderno: escritorio, silla, estante metálico, laptop i5 e impresora multifuncional.



La directora de la institución educativa, Lorena Polo Urpeque expresó su gratitud:

"Hoy nuestros niños no solo tienen una escuela más bonita, tienen un futuro más brillante. Gracias a esta obra, contamos con espacios seguros, funcionales y dignos para el aprendizaje."

Educación con cimientos firmes

La inauguración de esta obra es una muestra clara de cómo la inversión privada puede impactar en el desarrollo humano de comunidades rurales. FOSPIBAY, con el respaldo de su Consejo Directivo –integrado por la Municipalidad Provincial de Sechura, la Compañía Minera Miski Mayo y el Ministerio de Energía y Minas–, reafirma su compromiso de destinar las regalías de la actividad minera no metálica a proyectos que transforman realidades.

Porque cada niño, sin importar lo remoto de su escuela, merece aprender en condiciones dignas y seguras. En Soledad, hoy se levantan muros, techos y juegos, pero lo más importante es que se construye futuro.

¡ Seguimos avanzando juntos, porque la educación es la base de un Sechura más justo y productivo !

» Voces que inspiran

La inauguración fue celebrada por toda la comunidad educativa: niños, padres y madres que vieron cómo sus sueños de contar con una escuela segura se hacían realidad.

"Este proyecto significa que nuestros hijos ahora estudian en ambientes que los motivan y protegen. Es un orgullo ver que se invierte en nuestra niñez, porque ellos son el futuro de Soledad."

- Lorena Polo Urpeque



SECHURA CELEBRA SU FE: TRES FESTIVIDADES, UN SOLO SENTIR.

Setiembre en Sechura no es un mes cualquiera. Es el tiempo en que la fe, la tradición y la identidad cultural se unen para dar vida a las celebraciones religiosas más importantes de la provincia. Las calles y las familias celebran con gran fervor religioso con las festividades en honor a la Virgen de la Luz (8/9), el Señor Cautivo (14/9) y la Virgen de las Mercedes (24/9).

La Virgen de la Luz: Madre protectora.

El 8 de setiembre, la Iglesia Católica celebra la Natividad de la Santísima Virgen María, conmemorando el nacimiento de la madre de Jesucristo. En este día, los sechuranos rinden homenaje a la Virgen de la Luz, advocación mariana que acompaña la vida del pueblo.

El Señor Cautivo: fe que congrega multitudes.

El 14 de setiembre, el corazón de Sechura late al ritmo de la devoción al milagroso 'Cautívito', símbolo de esperanza para cientos de fieles.

Virgen de las Mercedes: "Patrona de la Arquidiócesis de Piura.

El mes culmina el 24 de setiembre con la fiesta de la Virgen de las Mercedes, "Patrona de las Fuerzas Armadas" y también de gran arraigo en Sechura.



• FELIGRESES DANZAN CON "LOS CAUTIVOS Y "EL BARQUITO".

Luego de la solemne misa de Fiesta a "La Mechita", cobra vida la tradicional partida "Los Cautivos" que en la prisión representan a personajes cuestionados de la actualidad nacional y sobre todo local a manera de protesta.

"El Barquito", danza que navega con la tradición sechurana es una expresión artística que rinde homenaje a la vida del pescador y a la estrecha relación entre el pueblo sechurano y el mar.

• EL TESTIMONIO DE DON FELICIANO PALAS.

Entre los rostros más representativos de la devoción al Milagroso Señor Cautivo de Sechura se encuentra don Feliciano Palas Eche, de 77 años, coordinador de la Hermandad desde hace casi cuatro décadas. Padre de 7 hijos y abuelo de 18 nietos, ha inculcado a su familia el amor por el Cristo Moreno.

Su historia con el Señor Cautivo inició cuando, durante una procesión, quedó profundamente impresionado por el rostro del Cristo. Desde entonces, junto a su esposa Alejandrina, decidió celebrar su fiesta. Como buen cristiano y transportista conocido, don Feliciano no solo fortaleció su devoción personal, sino que también aportó al rescate de las tradiciones.

Su fe ha sido puesta a prueba en diferentes momentos, pero también ha recibido señales de esperanza. Hace unos años, su esposa fue diagnosticada con un tumor en la lengua. Los médicos habían programado una costosa operación, pero al momento de la cirugía, el tumor había desaparecido inexplicablemente.

• LA FE COMO AGUA MARINA

Otro pilar importante en la devoción al Señor Cautivo es la familia Quiroga Querevalú, de la reconocida orquesta sechurana Agua Marina. Todo inició con doña Paulina Querevalú Jacinto, madre de los músicos, quien sirvió fervorosamente en la fiesta tras recibir un favor especial: en un día de pesca, su padre y su tripulación encallaron en la zona de "Mal Nombre" y, al encomendarse al "Cautívito", lograron salvar sus vidas. Desde entonces, doña Paulina mantuvo viva su promesa.

• FE QUE UNE E IDENTIFICA •





En Bernal se vivió una jornada distinta: la emoción y el orgullo se mezclaron con los cascos y chalecos de obra. Y es que 152 hombres y mujeres trabajadores de la construcción civil recibieron un reconocimiento que va más allá de un papel: la Certificación de Competencias Laborales, otorgada por el Servicio Nacional de Capacitación para la Industria de la Construcción (SENCICO) gracias a la alianzas con el Fondo Social del Proyecto Bayóvar (FOSPIBAY).

Este programa, enmarcado en el proyecto "Por una Sechura Productiva", representa un hito en la

provincia: por primera vez, albañiles y maestros de obra de distritos como Bellavista, Bernal, Rinconada Llicuar, Cristo Nos Valga y Vice cuentan con un documento oficial que respalda sus conocimientos y habilidades para abrirles camino en el entorno laboral competitivo.

Se trata de un paso firme hacia la formalización laboral, el acceso a mejores oportunidades de empleo y la valorización del talento sechurano.

Construyendo un futuro con cimientos firmes

La certificación no es solo un trámite; es una herramienta que abre puertas

da seguridad y eleva la autoestima de los trabajadores. Significa que la experiencia ganada en cada ladrillo y en cada obra tiene un reconocimiento oficial que puede transformar vidas, cuyas obras son además financiadas por el Fospibay en diferentes distritos de Sechura.

Para FOSPIBAY, esta es solo una muestra de cómo la inversión puede generar un impacto real en las familias sechuranas. Porque el desarrollo no se mide únicamente en obras de concreto, sino en oportunidades que dignifican el trabajo y proyectan un futuro con más empleo, formalidad y bienestar.

CUANDO LA ARTICULACIÓN RINDE FRUTOS

Este logro es el resultado de una alianza estratégica entre FOSPIBAY y SENCICO, que une la inversión privada con la experiencia técnica para atender una necesidad concreta: reconocer y dignificar a los trabajadores que construyen, día a día, el futuro de Sechura.

El Consejo Directivo de FOSPIBAY viene destinando de manera eficiente las regalías mineras a proyectos que mejoran la vida de la población. Salud, educación y productividad, las cuales son áreas prioritarias, y esta certificación se inscribe en esa ruta de desarrollo

sostenible y transparente.

Cifras que fortalecen

- 152 trabajadores certificados en albañilería y edificaciones.
- En 2024, 200 personas también recibieron su certificación.

Distritos beneficiados:

Bellavista, Bernal, Rinconada Llicuar, Cristo Nos Valga y Vice.

Documento oficial que acredita competencias laborales, requisito cada vez más solicitado por empresas del sector construcción.

Voces que construyen confianza

"Siempre trabajamos como venga, sin respaldo. Hoy gracias a Fospibay y Sencico tengo este certificado que nunca antes había tenido. Para mí es una alegría enorme, quiero invitar a aprovechar esta oportunidad."

Victor Ramiro Bayona Martínez, 59 años

"Esta certificación es un impulso. Muchas empresas piden estar en el sistema laboral formal y nosotros no aparecemos. Ahora tenemos respaldo para acceder a mejores obras y capacitaciones. Gracias a Fospibay por abrirnos esta puerta."

José Ariel Bayona Amaya

FOSPIBAY IMPULSA SUEÑOS: PILAR QUEREVALÚ HACE REALIDAD AROMAS Y SABORES Y DARÁ OPORTUNIDAD A MÁS JÓVENES



A sus 25 años, Luz del Pilar Querevalú Imán es el claro ejemplo de que cuando el talento y las oportunidades se encuentran, los sueños se encienden como brasas vivas. Pilar, joven sechurana y madre de un pequeño de 5 años, impulsó con éxito su emprendimiento de parrillas "Aromas y Sabores al Carbón", gracias al programa "Jóvenes Productivos" que financia el Fondo Social del Proyecto Integral Bayóvar (FOSPIBAY).

Desde pequeña ya tenía la sazón en la sangre pues cocinar viene de familia. "Desde los 10 años ayudo a mi mamá en su negocio diario. Eso me marcó", recuerda

Pilar, quien es la segunda de seis hermanos.

Estudiaba Administración Industrial, pero escaseaban las oportunidades laborales en su rubro. Así que se presentó esta oportunidad de capacitarse y no lo dudó. "fue una experiencia muy bonita. Éramos casi 25 participantes con ganas de superarnos. Salimos con otra mentalidad", señala con orgullo.

Con esa nueva visión, Pilar implementó su propuesta: venta de parrillas con identidad familiar y sabor casero. "Conversando con mi familia nació el nombre y la idea de darle un toque distinto a un restaurante tradicional. Lo nuestro tiene sazón y precios accesibles" dice. Pese a los temores de todo inicio, la inauguración fue un éxito total. "Fue un boom. El miedo se ha ido y solo dan ganas de seguir para adelante. Incluso, estoy yendo a cocinar a otros lugares", afirma.

Hoy, Pilar no solo piensa en seguir creciendo, sino en generar empleo local: "Cuando creces, necesitas ayudantes, parrilleros, personal para eventos. Quiero que más jóvenes sechuranos como yo, se beneficien y darles la oportunidad como me la dieron a mí.

Antes hacíamos todo al 'tun tun', ahora ya sabemos planificar con las capacitaciones que FOSPIBAY nos brindó, y que encima fueron gratuitas" asegura.

Su testimonio es el de muchos jóvenes que, como ella, sueñan con crecer, aprender y aportar. "Estoy muy agradecida con FOSPIBAY por abrir puertas reales a jóvenes de todos los distritos de nuestra provincia



FOSPIBAY
Fortaleciendo el
empleo productivo
en los jóvenes



BOLETÍN INFORMATIVO

Vélay
Así es...



Conoce más en la próxima edición